## PALABRAS EN LA INAUGURACION DEL TALLER CHILE-BRASIL SOBRE BIOENERGIA –

## 3 DE NOVIEMBRE, 2009

SR. MINISTRO DE ENERGIA, MARCELO TOKMAN

SR. EMBAJADOR DE BRASIL, SR. MARIO VILALBA

SR. DIRECTOR DE RELACIONES INTERNACIONALES DE CAPES DEL MINISTERIO DE EDUCACION DE BRASI, SR. SANDOVAL CARNEIRO AUTORIDADES ACADEMICAS

**ESTIMADOS AMIGOS** 

EN REPRESENTACION DEL RECTOR, PROFESOR VICTOR PEREZ, TENGO EL HONOR DE DARLES AL BIENVENIDA A ESTE EVENTO. ESTA ES LA SEGUNDA ACTIVIDAD QUE CONCRETA LA INICIATIVA CONJUNTA DE LA EMBAJADA DE BRASIL EN CHILE Y DE LA UNIVERSIDAD DE CHILE PARA INTENSIFICAR LAS RELACIONES CIENTIFICAS, ARTISTICAS Y CULTURALES ENTRE NUESTROS DOS PAISES.

BRASIL Y CHILE SIEMPRE HAN TENIDO BUENAS RELACIONES
DIPLOMATICAS Y EN AÑOS RECIENTES LAS RELACIONES ECONOMICAS Y
COMERCIALES SE HAN INCREMENTADO MUCHISIMO PASANDO A SER

BRASIL UNO DE LOS PRINCIPALES SOCIOS COMERCIALES DE CHILE EN EL MUNDO.

PERO PENSAMOS QUE NUESTRA RELACION TIENE QUE INCREMENTARSE TAMBIEN EN OTROS AMBITOS, EN EL AMBITO DE LAS IDEAS, DEL CONOCIMIENTO, DE LA INVESTIGACION CIENTIFICA-TECNOLOGICA, DE LA CREACION ARTISTICA, DE PROYECTOS CONJUNTOS PARA SOLUCIONAR PROBLEMAS COMUNES.

EN LOS ULTIMOS 20 AÑOS HEMOS VISTO COMO BRASIL SE HA LEVANTADO COMO POTENCIA INTELECTUAL EN AMERICA LATINA Y EN EL MUNDO. DE LAS 14.000 PERSONAS QUE EL AÑO PASADO RECIBIERON EL TITULO DE DOCTOR EN UNIVERSIDADES DE AMERICA LATINA, 11.000 SON BRASILEÑOS Y VEMOS COMO ES PAIS HERMANO ENTRA EN LOS CAMPOS DE LA INDUSTRIA SOFISTICADA COMO LA AERONAUTICA, LOS MEDICAMENTOS, LA INDUSTRIA QUIMICA Y NUCLEAR. EN EL CAMPO DE LOS BIOCOMBUSTIBLES QUE HOY DISCUTIMOS CON UNA VISION DE FUTURO EXTRAORDINARIA EN LA DECADA DE LOS 70 BRASIL TOMO UNA DECISION DE AVANZAR EN LA PRODUCCION DE ETANOL Y FUE PIONERO EN ALGO QUE EL RESTO DEL MUNDO DEMORO MAS DE 20 AÑOS EN SEGUIR EN SUS PASOS FORZADOS POR LA CRISIS ENERGETICA EN QUE ESTAMOS SUMIDOS.

CHILE TIENE MUCHO QUE APRENDER DE BRASIL EN UNA MULTITUD DE CAMPOS.

UNO DE ELLOS ES EL DE FORTALECER LAS INSTITUCIONES ENCARGADAS DE LA FORMACION DE LOS RECURSOS HUMANOS ALTAMENTE CAPACITAODSM, LAS UNIVERSIDADES Y TAMBIEN LAS AGENCIAS DEL GOBIERNO ENCARGADAS DE ESTIMULARLAS Y DARLE UNA VISION ESTRATEGICA A LA CAPACIDAD DEL PAIS EN CREAR CONOCIMIENTOS.

CINCO O SEIS UNIVERSIDADES BRASILEÑAS ESTAN ENTRE LAS 10 MEJORES

DE AMERICA LATINA Y LA UNIVERSIDAD DE SAO PAULO ESTA EN EL

NUMERO 16 EN EL MUNDO ENTRE TODAS LAS INSTITUCIONES QUE

GENERAN PUBLICACIONES CIENTIFICAS Y GRADUO MAS DOCTORES QUE

CUALQUIER UNIVERSIDAD DE ESTADOS UNIDOS.

AHORA QUE CHILE FINALMENTE HA DECIDIDO AVANZAR EN AUMENTAR SU CAPITAL HUMANO ALTAMENTE CALIFICADO Y NOS DAMOS CUENTA CON TRISTES EXPERIENCIAS QUE ESTO NO SE PUEDE IMPROVISAR Y QUE EN ESTE CAMPO SE TIENE QUE TRABAJAR ESTRECHAMENTE CON LAS MEJORES UNIVERSIDADES, NOS ENCONTRAMOS CON EL EJEMPLO DE LA CAPES DE BRASIL QUE LLEVA 50 AÑOS EN SU MINISTERIO DE EDUCACION GUIANDO LA FORMACION DE CAPITAL HUMANO EN ESE PAIS CON UN GRAN ÉXITO.

TUVIMOS EL HONOR DE RECIBIR A JORGE ALMEIFDA GUIMARAES SU PRESIDENTE Y UN QUERIDO AMIGO NUESTRO EN EL PRIMER ENCUENTRO DE ESTA INICIATIVA EN OCTUBRE PASADO. EL NOS DEJO IDEAS Y CONSEJOS VALIOSISIMOS Y NOS HA ENVIADO HOY AL DR SANDOVAL CARNEIRO EL DIRECTOR DE RELACIONES INTERNACIONALES DE CAPES PARA CONTINUAR NUESTRAS CONVERSACIONES QUE DEFINITIVAMENTE VAN A AUMENTAR LA COOPERACIÓN Y EL INTERCAMBIO ENTRE LA UNIVERSIDAD DE CHILE E INSTITUCIONES BRASILEÑAS CON FOCALIZACION EN CAMPOS CLAVE COMO EL AREA DE ENERGIA.

EL TALLER DE HOY TRATA DE INVESTIGACION EN BIOCOMBUSTIBLES, TEMA
DE ALTA PRIORIDAD PARA LOS DOS PAÍSES. TENEMOS EL HONOR DE QUE
EL MINISTRO MARCELO TOKMAN NOS ACOMPAÑE HOY PARA PLANTEAR LAS
DEFINICIONES DE POLÍTICA NACIONAL EN ESTE CAMPO.

LA UNIVERSIDAD DE CHILE POR MEDIO DE SUS PROGRAMAS DOMEYKO HA
DEFINIDO EL AREA DE ENERGIAS ALTERNATIVAS COMO UNA DE SUS 5
PRIORIDADES. EL PROFESOR RODRIGO PALMA NOS HABLARA DE ESTO.

PERO TAMBIEN ESCUCHAREMOS LAS EXPERIENCIAS Y LOS APORTES QUE ESTAN HACIENDO DESTACADOS INVESTIGADORES EN ALGUNAS DE LAS MEJORES UNIVERSIDADES BRASILEÑAS. TAMBIEN PODREMOS ESCUCHAR

EL ENFOQUE DE UN GIGANTE INDUSTRIAL EN ESTE CAMPO COMO ES PETROBRAS.

NO ME CABE DUDA QUE ESTE TALLER VA A TRAER SEQUELAS MUY POSITIVAS Y QUE VAMOS A APRENDER MUCHO Y A HACER NUEVOS AMIGOS.

**MUCHAS GRACIAS.**